



L'Échiquier Romanais vous accueille à la MJC Robert Martin de Romans/Isère : mardi, vendredi et samedi. **Vous ne savez pas jouer ?** C'est très facile, des initiateurs diplômés vous apprendront.

www.echiquier-romanais.com



Tarrasch, S - Von Holzausen

Paris, 1924

1.é4 é5 2.Cf3 Cg6 3.Fg4 Cf6 4.d4 exd4 5.0-0 d6 6.Cxd4 Fé7 7.Cg3 0-0 8.h3 Té8 9.Té1 Cd7 10.Fxf7+! Rxf7 les Blancs jouent sur l'enfermement de la Dame noire et sur la position dénudée du Roi 11.Cé6 ! --- menace CxDd8 11.--- RxCe6 12.Dd5+ abandon 1-0 si 12.--- Rf6 13.Df5#
« Ne jamais se laisser enfermer, le jeu resserré porte en lui le germe de la défaite ! » Siegbert Tarrasch.

La défense sicilienne débute par les coups 1.é4 c5. Les premières analyses furent publiées en 1594 par Giulio Polerio mais c'est le joueur italien du XVII^{ème} siècle, Gioachino Greco, qui lui donna son nom. D'abord peu jouée, elle fut adoptée par Staunton contre Saint-Amant en 1843 et devint très populaire. De nos jours, c'est la défense la plus jouée et celle qui obtient les meilleurs scores face à 1.é4 ---. Si les études statistiques concluent que 1.d4 --- est le meilleur premier coup pour les Blancs cela est dû au très haut score atteint par 1.--- c5 face à 1.é4 ---. D'après le GMI John Nunn, la sicilienne est très populaire parce qu'elle est très combative. Le GMI Jonathan Rowson résume le plan global ainsi : « Ok, je te laisse ouvrir la position, et disposer tes pièces de manière agressive, mais tout cela à un prix : tu dois me donner en échange un de tes pions centraux. »

Voici une miniature jouée entre deux Maîtres argentins lors du tournoi de Mar del Plata en 1943.

Michel, Paul - Iliesco, Juan
Mar del Plata (6), 1943
1.e4 c5 2.Cf3 d6 3.d4 b6?
4.dxc5 bxc5??



Les Blancs jouent et gagnent.
Solution au prochain numéro.